1. Record Nr. UNINA9910131262103321 Autore Fontaine Guillaume **Titolo** El precio del petróleo : Conflictos socio-ambientales y gobernabilidad en la región amazónica / / Guillaume Fontaine Quito, : Institut français d'études andines, 2015 Pubbl/distr/stampa **ISBN** 2-8218-4467-0 Descrizione fisica 1 online resource (529 p.) Altri autori (Persone) CarriónFernando GrosChristian Petroleum industry and trade - Social aspects - Ecuador - Oriente Soggetti Petroleum industry and trade - Social aspects - Colombia Petroleum industry and trade - Environmental aspects - Ecuador -Oriente Petroleum industry and trade - Environmental aspects - Colombia Indians of South America - Ecuador - Oriente - Politics and government Indians of South America - Colombia - Politics and government Social conflict - Ecuador - Oriente Social conflict - Colombia Lingua di pubblicazione Spagnolo **Formato** Materiale a stampa Livello bibliografico Monografia Sommario/riassunto En las décadas del setenta y del ochenta, se multiplicaron los impactos socio-ambientales de las actividades petroleras, reflejando una crisis

En las décadas del setenta y del ochenta, se multiplicaron los impactos socio-ambientales de las actividades petroleras, reflejando una crisis de la modernidad, caracterizada por una crisis ecológica, una crisis de la deuda, una crisis de gobernabilidad y una creciente dependencia de los países amazónicos hacia los hidrocarburos. Mientras tanto, se operó una convergencia entre los movimientos transnacionales ecologistas e indígenas, amparados en el derecho internacional, que culminó con la Cumbre de la Tierra en junio de 1992. Producto de estas tendencias, la multiplicación de los conflictos socio-ambientales en la década del noventa llevó a redefinir el papel de los actores (empresas, Estado, pueblos indígenas y ONG ecologistas) y ha obligado a armonizar las políticas públicas petrolera, ambiental e indigenista. En

este sentido, más allá de la resolución o el manejo de conflictos, lo que está en juego para estos actores es lograr una redefinición de los modelos de desarrollo, de tal manera que se concilie el desarrollo económico –sinónimo de progreso e industrialización para el Estado y de crecimiento y ganancias para las empresas– con el desarrollo social –sinónimo de mejoramiento de las condiciones de vida para las organizaciones sociales y de respecto por el medio ambiente para las poblaciones indígenas y campesinas. Por lo tanto, el libro no propone una metodología más de resolución de conflictos, sino que, busca aportar nuevas herramientas para el análisis de las condiciones de la gobernabilidad global.